
VÖCHICHT-Vollversammlung nach §11 der Vereinssatzungen 
am Do., 22.03.2018, 12.15Uhr, Lederbibliothek 

 

TAGESORDNUNG: 
 

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Eröffnung: 12.15Uhr anwesend: TURNER Martin; Beschlussfähigkeit nicht gegeben, da kein 1/3 der 
Anzahl ordentlicher Mitglieder anwesend. 

Eröffnung: 12.30Uhr Gemäß §11 der Vereinsstatuten findet „mindestens 15 Minuten später eine 
neue Vollversammlung mit gleicher Tagesordnung statt, welche ohne Rücksicht 
auf die Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist.“ 
anwesend: Dir. Ing. Mag. Dr. Annemarie KARGLMAYER, 

Prof. Dipl.-Ing. Dr. Fred SCHEUER, 
Prof. Dipl.-Ing. Roman HEFELE, 
Prof. Dipl.-Ing. Dr. Martin TURNER 

Beschlussfähigkeit gegeben 
 

2) Genehmigung der Tagesordnung 
 

TAGESORDNUNG: 
1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2) Genehmigung der Tagesordnung 
3) Bericht der Geschäftsführung 
4) Bericht des Kassiers 
5) Budgetvoranschlag 
6) Anträge von Mitgliedern und Beschlüsse 
7) Entlastung und Neuwahl des Vorstandes 
8) Allfälliges/Diverses 

e.a. 
 

3) Bericht der Geschäftsführung 
 

 im letzten Jahr (wie gewohnt im 8-Wochen-Rhythmus) sechs Beiträge mit Artikeln 
veröffentlicht, z.T. prämierte Diplomarbeiten, z.T. aktuelle schulpolitische Themen 
weiters: jede Menge veröffentlichter facheinschlägiger Jobangebote; Response seitens der 
Firmen sehr gut 
 

 aktive Förderung: 
 

extern organisierter Workshop zum Thema  
„Selbstcoaching, Lernstrukturierung & -organisation“ von „Der Pauker“ 
für alle ersten Klassen & Jahrgänge, gesamt ca. 190 unserer jüngsten SchülerInnen, denen 
hoffentlich ein wenig geholfen ist, den Schulalltag leichter zu meistern 
 

Verwaltung der Jobbörse/Vermittlung von Diplomarbeitspartnern 
 

Heuer KEINE Fördersumme an den Elternverein; war zwar angedacht, aber keinerlei 
Response, damit heuer erstmals keine Förderung für eine Teilnahme an einer mehrtägigen 
Lehrveranstaltung (Sprachreise bzw. Schikurs) 
 

auch heuer wieder: 1000€ gesponsert für den Schulball; im Gegensatz zum Vorjahr aber 
bislang eher enttäuschend: keine Logo am Aushang und nur ein kleines, falsches Logo auf 
den Karten 
 

(ggf.) 250€ für Campus-Lizenz RÖMPP am Schulgelände; läuft sehr gut, wird jetzt verlängert 
 

Beschäftigung zweier Studenten auf Honorarnoten-Basis für die Bestandsaufnahme der 
Chemikalien in den Laboratorien, ca. 2000.-, in Vorbereitung auf die EMAS-Zertifizierung 
 

 VÖCHICHT-Anstecknadeln für Absolventen waren ein sehr großer Erfolg und sind sehr 
begehrt; die Aktion wurde verlängert 
 

 homepage läuft seit über einem Jahr gut, ist aber teuer (Details => Roman) 
 

 Mitgliederstand: 
z.Z.: im Vergleich zum Vorjahr (ca. 2550) nunmehr ca. 2450 Datensätze, davon 91 
ordentliche Mitglieder, 47 studentische bzw. Pensionisten; 
z.Z.: 30 Firmen als Förderer genannt, auch Inserate geschalten, aber nur sechs bekennen 
sich zu einer Mitgliedschaft und bezahlen; d.h. VÖCHICHT agiert sehr kulant! 

 Inserate für den Report schreibt Marianne wie gehabt in einheitlichem Format 
  



 
 
4) Bericht des Kassiers 
 

Buchprüfung in Ordnung, zwei Beanstandungen: 
 

 die externe EDV-Betreuung ist gut aber teuer 

 es fehlt eine einheitliche Regelung, bis zu welchem Betrag Förderungen mündlich 
freigegeben werden dürfen und ab wann gezeichnete, schriftliche Freigaben durch das 
Vereinspräsidium nötig sind 

 

Nach Einnahmen-Ausgaben-Bilanz ist das Jahressaldo negativ. Einsparungen bei EDV und 
Vereins-Telefon wären angebracht. 
 
5) Budgetvoranschlag 
 

Zu erwartende Einnahmen gleich dem Bestand. Ggf. bei der Schaltung von Inseraten die Firmen 
konsequenter darüber informieren, dass eine Mitgliedschaft erstrebenswert ist. Grundsätzlich wären 
Firmen ab dem zweiten Inserat zur Mitgliedschaft verpflichtet, das wird unsererseits z.Z. sehr kulant 
gehandhabt. Weiters sollten Absolventen bei den Abschlussfeierlichkeiten zur Mitgliedschaft 
ermuntert werden. 
Zu erwartende Ausgaben sollten derart gesenkt werden, dass das Jahressaldo bei ca. +/- 0 zu 
liegen kommt (Prinzip uneigennützig, nicht gewinnorientiert). Vom teuren A1-Vertrag für HSDPA-
Stick und Mobile-Phone auf pre-paid umsteigen (=> Martin). Mit EDV-Firma neu verhandeln (=> 
Roman), ev. ist die laufende Wartung günstiger als die Instandsetzung bzw. Inbetriebnahme. 
 
6) Anträge von Mitgliedern und Beschlüsse 
 

Antrag SCHEUER:  
 

Bei optionalen Förderungen mit mehr als 500€ Gesamtsumme ist künftig ein Treffen des 
Präsidiums einzuberufen, der Sachverhalt und das Abstimmungsverhalten schriftlich darzulegen 
und durch die anwesenden Mitglieder zu unterfertigen. Dieses Dokument wird dann mit der 
Rechnung abgelegt. 
Förderungen unterhalb des Schwellenwertes können mündlich vereinbart (und ggf. mittels 
Aktennotiz dokumentiert) werden. 
 

Antrag wird  e.a. 
 

Antrag SCHEUER:  
 

Mit 25. Mai 2018 tritt die DatenschutzgrundVO in Kraft und ist auch für Vereine bindend. Damit 
sensible, personenbezogene Daten hinlänglich geschützt werden, … 
 

 …soll ein PC/Laptop angeschafft werden (=> Roman), der ausschließlich für VÖCHICHT-
Belange verwendet wird. Damit wird eine physische Trennung sichergestellt. 

 …sollen schriftliche Dienstleistungsvereinbarungen mit allen Kooperationspartnern 
(HBLVA17, Druckerei, EDV-Betreuer) abgeschlossen werden (=> Martin), die zu 
sensiblem Umgang mit Daten verpflichten und im Bedarfsfall für den VÖCHICHT die 
Datenlöschung garantieren. 

 

Antrag wird  e.a. 
 

Antrag TURNER:  
 

Für die nächste Generalversammlung sollen die Tagesordnungspunkte beibehalten bleiben. 
 

Antrag wird  e.a. 
 

Antrag KARGLMAYER:  
 

Absolventen sollen bei den Abschlussfeierlichkeiten zur VÖCHICHT-Mitgliedschaft ermuntert 
werden. Nachdem aber die Bekanntgabe der Daten der Absolventen auf Freiwilligkeit basiert, soll 
hinsichtlich DatenschutzgrundVO ein/e Schriftstück/Liste vorbereitet werden (=> Martin) mit einer 
Einverständniserklärung, in die sich die Absolventen nach eigenem Ermessen eintragen können. 

 

Antrag wird  e.a. 
 
  



 
 
7) Entlastung und Neuwahl des Vorstandes 
 

Der bestehende Vorstand wird für die letzte Amtsperiode entlastet. 
 

 e.a. 
 

Der neue Vorstand mit identer Besetzung vom Vorjahr wird für die kommende Amtsperiode 
wiedergewählt: 
 

Funktion: Besetzung: Stellvertreter: 

Geschäftsführer: Dipl. Ing. Dr. Martin TURNER Ing. Friedrich BROZEK 

Schriftführer: Ing. Friedrich BROZEK Dipl. Ing. Dr. Martin TURNER 

Finanzreferent: Dipl. Ing. Dr. Fred SCHEUER Dipl.-Ing. Konrad ZIMMERMANN 

Mitglied des Vorstandes 
Kraft des Amtes: 

Ing. Mag.a Dr.in  

Annemarie KARGLMAYER 
Dipl.-Ing. Dr. Martin LETSCHNIG 
Dipl.-Ing. Dr. Bibiana MEIXNER 

 

 e.a. 
 

 
8) Allfälliges/Diverses 
 

Roman ersucht um Unterstützung/Ablöse bei der Servicierung der online-Jobbörse sowie bei der 
Korrespondenz mit Interessenten/Firmen. 
Einstimmig wird zugesichert, im Laufe der kommenden Amtsperiode nach geeignetem 
vertrauenswürdigem Personal zu suchen, das in diesem Zusammenhang ehrenamtlich tätig werden 
könnte. 
 
Ende: 13.40Uhr 
 

(Schriftführer: M. Turner in Vertretung von Hrn. Ing. Friedrich Brozek) 
 


